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VINGT-HUITIEME SESSION
DU CONSEIL DE LA FIAB A BERNE

Du 27 au 30 août, des responsables de bibliothèques de nombreux
pays d'Europe, d'Amérique et d'Asie, auxquels se sont joints des re-
présentants d'importantes bibliothèques internationales, se sont ré-
unis. Ce retour à Berne après trente ans d'intervalle — car c'est en
1932 que s'y était tenue la cinquième session — a aussi été motivé,
ainsi que divers orateurs l'on fait ressortir, par le fait que Pierre
Bourgeois qui, en tant que Président, avait dirigé durant de longues
années la FIAB et dans de nombreuses autres fonctions lui avait ren-
du de si importants services, était sur le point de prendre sa retraite;
ses collègues du monde entier désiraient donc lui rendre, en siégeant
dans sa ville, un hommage bien mérité et lui témoigner ainsi leur af-
fection.

Lors de la séance d'ouverture, des paroles de bienvenue furent
adressées aux participants par M. le Conseiller fédéral Tscliudi, chef
du Département fédéral de l'Intérieur, M. le professeur von Greyerz,
recteur de l'Université de Berne et M. le professeur Forrer, directeur
de la Bibliothèque centrale de Zurich et président de l'ABS.

Si les participants étaient venus plus nombreirx que jamais à cette
Conférence, il faut y voir aussi un signe de l'importance particulière
que prenaient ses travaux. En effet, il s'agissait non seulement de se
renseigner, au cours de la discussion, sur le travail des nombreuses
sections et commissions, mais d'établir la FIAB sur une base consoli-
dée en créant, pour la première fois dans son histoire, un secrétariat
permanent et aussi d'élaborer un programme à Zong ferme englobant
les questions estimées essentielles par les bibliothécaires. Ces deux
points firent donc l'objet des débats du Conseil et tout spécialement
aussi de son Bureau exécutif; ils montrèrent le rôle de plus en plus
important que prend la FIAB dans le cadre des travaux de l'UNES-
CO qui de son côté lui apporte une aide fort appréciée.

Parmi les autres questions les plus significatives qui furent dis-
cutées, notons en premier lieu les résultats acquis quant à l'unifica-
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tion des règZes da cafa/ogae qui a fait un pas si important en avant,
grâce à la présentation des plans d'avenir et aux résultats de la Confé-
rence de la FIAB tenue à Paris l'année passée avec l'appui financier
du Council on Library Resources.

Dans le domaine des feibZîot/ièqaes naftoraaZes et universitaires, un
programme à long terme de microfilmage des journaux a été spé-
cialement envisagé ainsi qu'un examen des fonctions professionnelles
et bibliographiques d'un caractère national devant être accompli par
les bibliothèques nationales et d'autres services appropriés. En ce qui
concerne les ZnZdiofZièques universitaires, leur sous-section s'est, entre
autres, attachée à discuter les problèmes spéciaux relatifs à leurs
salles de lecture. La section ZhfeZzofZzèques de Zecture pzzbZique s'est
efforcée de rendre effectives les normes qu'elle avait établies. Les
problèmes des rapports entre bibliothèques publiques et biblio-
thèques d'études ont également retenu l'attention de la section qui
a examiné un certain nombre de rapports intéressants dans ce do-
maine. La sous-section des ZhbZZotZièques d'en/anfs a entendu, entre
autres, un rapport intéressant de Mme Bettina Hürlimann, de la
Maison d'édition «Atlantis», sur le sujet: «Enfants et livres au Japon
et à Hong Kong». La section des ZubZiotZzèques d'universités poZy-
tecZiuiques a décidé, entre autres, d'organiser des journées interna-
tionales d'étude en vue de discuter de l'orientation des problèmes de
ces bibliothèques.

Dans le domaine des cataZogues coZZecti/s et du prêt international,
la préparation d'un guide pratique pour les pays en voie de déve-
loppement est envisagée. La Commission des écZiauges de publica-
fions a insisté sur la nécessité de bibliographies courantes de publi-
cations officielles. La Commission des périodiques, de son côté,
entreprend une bibliographie des répertoires nationaux de pério-
diques. La Commission des ZuZzZiot/ièques parlementaires administra-
fives et internationales a tenu une réunion particulièrement intéres-
santé du fait de la participation d'un nombre de dirigeants de biblio-
thèques internationales. Les questions que pose l'adhésion de ces hi-
hliothèques à la FIAB feront l'objet de mesures ultérieures tendant
à trouver un moyen d'associer ces bibliothèques au travail de la Fé-
dération.

Dans le domaine du Zivre rare et précieux, les problèmes relatifs
aux collections de manuscrits dans les bibliothèques ont particulière-
ment retenu l'attention; d'autre part, la Fédération a décidé de cons-
tituer, avec le Conseil international des archives, une commission
mixte destinée à examiner la possibilité d'établir des critères pour
aider une politique de répartition des fonds entre les bibliothèques
et les archives.
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La Commission des ZùZzZiotZièqztes zZ'Zzöpzfzzzzx a décidé, entre aut-
res, d'établir un manuel consacré à ces bibliothèques. Quant à la /or-
motion pro/essïozizreZZe, on a envisagé de rassembler des renseigne-
ments sur les possibilités de développer l'activité purement intellec-
tuelle des bibliothécaires. La Commission pour la construction et
Z'égzzzpement des ZzibZiotZièques, constituée récemment, a déjà une
activité des plus remarquables et compte organiser en 1963 un col-
loque d'experts. Enfin, les problèmes relatifs à la reprise de la publi-
cation du «GesnmtZcataZog der JUzegezicZrzzcZce» ont été discutés en dé-
tail.

Tous ces travaux se sont déroulés dans une ambiance parfaite-
ment favorable, grâce à une excellente organisation; les participants
ont tenu à exprimer leur reconnaissance, tant à leurs collègues MM.
Bourgeois et Strahm, qu'à leurs collaborateurs immédiats, MM. Hart-
mann et de Courten.

Les délégués ont aussi noté avec reconnaissance les charmantes
invitations qui les réunissaient à déjeuner et à dîner, dans une am-
biance reposante, qui leur a permis de nouer des contacts et d'échan-
ger des propos pleins d'intérêt sans pour autant se sentir liés par un
programme trop officiel. Un temps radieux favorisa une réception au
Château d'Oberhofen, où les participants furent salués par M. le
Conseiller d'Etat Virgile Moine, une excursion en Gruyère et au col
du Jaun, ainsi qu'une visite à Genève et à sa Bibliothèque munici-
pale qui venait de mettre en service le premier bibliobus en Suisse,
et où les participants furent reçus par le Conseil municipal. Ils ont
pu jouir ainsi pleinement de l'hospitalité cordiale de leurs collègues
suisses. A. C. Breyclia-Vauthier

DIE GENERALVERSAMMLUNG DER
SCHWEIZERISCHEN VEREINIGUNG FÜR DOKUMENTATION

Die 23. Generalversammlung der SVD wurde am 1. und 2. Juli
1962 in Les Rasses, Ste-Croix und Yverdon durchgeführt. Damit war
insofern ein ungewohnter Rahmen verbunden, als die Teilnehmer
zum größten Teil im Grand Hôtel des Rasses untergebracht waren.
Daraus ergab sich auch neben dem geschäftlichen Teil eine bessere
Kontaktnahme unter den Mitgliedern. Für die meisten Versamm-
lungshesucher war die Gegend übrigens neu. Da uns das Wetter gut
gelaunt war, konnten wir die Höhenlage, die Aussicht über das weite
Land und auch ein wenig das Besondere des Juras genießen.
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